

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

Fondée en 1827

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 7 MAI 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

GALLIPOLI ET MAÏDOS, TURQUIE, INCENDIÉS SUBMERSIBLES AMÉRICAINS À NEW YORK

MANOEUVRES MARITIMES

LA FLOTTE ANGLO-FRANÇAISE DANS LES DARDANELLES.

GALLIPOLI EST EN FLAMMES

EXPLOITS DES SOUS-MARINS ALLEMANDS.

Plusieurs navires coulés.—Grande revue navale dans le port de New-York.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 6 mai. — La flotte anglo-française dans les Dardanelles est un puissant auxiliaire à l'armée alliée sur les bords du détroit. Les gros canons des navires ont dirigé un feu incessant sur les fortifications d'Achibaka que les alliés se proposent d'investir. L'armée d'invasion est maintenant établie sur une ligne occupant toute la largeur de la péninsule de Gallipoli. Les Turcs ont retiré sur Kithia, la ville étant exposé à un furieux bombardement sera bientôt au pouvoir des alliés.

Villes incendiées par les obus.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Constantinople, 6 mai. — Le correspondant de la Presse Associée a visité la ville de Dardanelles, et l'a trouvée en flammes sur les murs et les maisons s'écroulant de tous côtés. La ville de Maïdos sur la péninsule de Gallipoli a également été incendiée par les obus des canons de la flotte sur le golfe de Saros. Le tir a été dirigé par des ballons captifs et des aéroplanes. Les Turcs se défendent avec énergie, disputant chaque pouce de terrain à l'armée alliée.

Navires coulés.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 6 mai. — Le châtier "Strator" de Grimby a été coulé ce matin dans la mer du Nord par les canons d'un sous-marin allemand. L'équipage a été pris à bord du sous-marin. Une goélette, "Earl of Latham", a été détruite par un sous-marin allemand au large de Kinsale, Irlande. L'équipage s'est sauvé dans les canots du bord.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 6 mai. — Dans la mer du Nord, ce matin, le steamer danois "Cathay" se rendant de Copenhague, Danemark, au des ports de la Chine, a été torpillé, coulé, soit par un sous-marin ou par contact d'une torpille dormante. Le navire a sombré dans 20 minutes. Les passagers et l'équipage au nombre de 43 personnes ont eu le temps de s'embarquer dans les canots du bord, et ils ont été arrivés ce soir indemnes à Ramsgate.

Grande revue navale.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

New-York, 6 mai. — Cinq sous-marins de la marine des Etats-Unis sont arrivés aujourd'hui dans le port de New-York. Ce sont les éclaireurs de l'importante flotte américaine qui doit se rendre dans la rade pour la revue navale qui aura lieu du 6 au 16 mai, et à laquelle assisteront le président des Etats-Unis, le Cabinet, et un grand nombre de hauts personnages officiels. Les sous-marins des sous-marins ont été aperçus de très loin.

NOUVELLES DE FRANCE ET RUSSIE

TROUPES EN BELGIQUE DÉLOGÉES PAR GAZ ASPHYXIANTS.

L'ARMÉE TURQUE EN DÉROUTE

DÉFAITE DES TROUPES OTTOMANES EN TRANS-CAUCASIE.

Rapports navrants de massacres par les Khourdes en Arménie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 6 mai. — Le rapport officiel du département de la guerre dit: Au Nord d'Ypres nous avons repoussé une attaque allemande venant de Steenstrate. Au Sud d'Ypres les Allemands ont attaqué près de Zwartelen les tranchées de la colline 60, occupé par les Anglais le mois passé et grâce à leurs bombes asphyxiantes ont pu maintenir leurs positions. Dans la forêt d'Ailly nous avons repris une partie de la position que les Allemands nous avaient prise le matin. Pendant la nuit les Allemands ont attaqué notre position à Mamelon à l'Est de Lillakerwesen dont ils ont occupé le sommet. Tous nos gains dans la direction de la rivière Fecht ont été consolidés et maintenus.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 6 mai. — De Tiflis, Transcaucasie, nous apprenons de sources certaines que l'armée turque en déroute est poursuivie dans le Khoridalmou, Caucase. Cette bataille qui avait commencé le 29 avril à Bantakha près d'Irumiah, a fini par un désastre et pertes considérables pour les Turcs, grâce aux renforts que nous avons reçus.

Nersus, l'évêque de Tabriz, Perse, arrivé ici dit que la situation est navrante à Van; 800 Turcs et Khourdes détruisent les villages arméniens. A Rasha, de 300 habitants il n'y en a que 3 de sauvés; d'après leur évêque les Arméniens comptent sur les efforts de la diplomatie américaine car on craint une répétition des massacres de 1894 et 1896. On est sûr en Arménie que le parti jeune Turc veut adopter la politique d'Abdul-Hamid, savoir, l'extermination de ce peuple. L'état de terreur qui existe a empêché l'avancement de l'agriculture et une famine est imminente. La ville d'Erzurum (Arménie turque) a 300 cas de fièvre typhoïde.

L'Angleterre et les pays neutres.

Le journal anglais "Westminster Gazette", dans un des derniers numéros a glissé, charitablement, dans son dernier article, ce petit avertissement aux pays neutres: "Si les pays neutres désirent faire entendre leurs exigences à la liquidation de l'Empire Ottoman, ils doivent comprendre que la situation des pays neutres est toute autre que celle des belligérants. Après la guerre, les pays qui en auront supporté le fardeau, ne pourront pas admettre à titre de faux amis qu'ils seront restés à l'écart. Tel sera le principe des alliés à la liquidation de l'Empire Ottoman." de leurs petits navires, dans le voyage de Key West à New-York. L'un des sous-marins, le "E-1", a fait ses 1200 milles sans un instant d'arrêt.

DEPECHE DES PAYS D'EUROPE

LE VATICAN N'A PAS DE RADIODÉTELEGRAPHIE.

LA FLOTTE DANS LE DÉTROIT

LES TEUTONS CONSERVENT ENCORE LEUR TOUPET.

Une devinette autrichienne.—Mort du général von Dietrich.—Aéroplanes-carvoles Smyrne.

Pas de station de t. s. f. au Vatican

Rome, 6 mai. — Le Vatican fait démentir la nouvelle donnée par certains journaux qu'on aurait établi à l'Observatoire Pontifical, une station de radiotélégraphie. A ce propos, on s'est demandé, toutefois, si le Vatican ne pourrait pas, en droit, établir une station de ce genre. Certainement la prudence impose au Vatican de se servir d'un pareil moyen de communication spécialement si l'Italie était en guerre, mais, dit-on, en droit strict, le gouvernement italien ne pourrait pas empêcher le Saint-Siège d'avoir une station radiotélégraphique vu que la loi des garanties lui reconnaît aussi le droit d'établir dans le Palais du Vatican des postes et le télégraphe, ce dont, cependant, le Vatican n'a pas fait usage.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Athènes, 6 mai. — La canonnade continue dans le détroit; les alliés ont fait avancer leur flotte qui se compose, à l'heure actuelle, de six cuirassés, dix contre-torpilleurs, dix-neuf drague mines, neuf charbonniers et un vaisseau porte-avions.

Les Turcs font publier qu'ils ont détruit un navire anglais avec des bombes lancées par un avion. En réalité, il s'agit simplement d'un charbonnier qui a été fortement endommagé. Les Turcs annoncent également que les torpilleurs ont été empêchés de pénétrer dans le détroit. Cette nouvelle n'est nullement confirmée.

Le bluff allemand.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 6 mai. — Les Allemands continuent à persuader à leurs soldats et à leurs officiers qu'ils peuvent encore reprendre l'offensive contre Paris. Une lettre d'officier allemand, interceptée, s'exprime ainsi: "L'armée du général Joffre achève de se convaincre de l'inutilité de son retour offensif; nous allons tantôt, à notre tour, reprendre l'offensive et, cette fois, nous réussirons."

Ce sont là les fausses opinions qu'on essaie de répandre encore en Allemagne.

Les allemands sauvages.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 6 mai. — Dans un petit village de Pologne, à Néchavo, les Allemands ont pillé le cimetière. Toutes les tombes ont été profanées, les couronnes et ornements en métal ont été enlevés et envoyés en Allemagne, ainsi que les bijoux trouvés dans les cercueils. Le gardien du cimetière, un vieillard de 70 ans, qui voulait s'opposer à ce pillage, a été fusillé.

AUTRICHE ET TURQUIE

COMBATS ACHARNÉS DANS LES MONTS CARPATHES.

LES RUSSES OCCUPENT TARNOW

SUPERIORITÉ DE L'ARTILLERIE AUSTRO-ALLEMANDE.

Communiqués officiels des Turcs continuent les rapports de prétendues victoires.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Vienne, 5 mai. — Les combats acharnés des derniers jours ont lieu dans les régions montagneuses des Carpathes et malgré une résistance terrible de la part des Russes, les armées austro-allemandes s'approchent de la rivière Wisloka. Quoique sous le feu austro-allemand la ville de Tarnow est encore entre les mains russes et son sort ainsi que celui du front russe contre la Vistule dépend de la possession des collines dominant la plaine. L'artillerie austro-allemande étant de beaucoup supérieure aux batteries russes leur donnera probablement l'avantage et le résultat. La prise de ces positions est déjà comparée à celle de Putloff Hill, au Sud de Mukden, dans la guerre russo-japonaise.

Les Russes essayent de se remettre de leurs terribles défaites des jours passés, mais malgré leurs fortifications et leur magnifique résistance ont perdu plus de 100,000 prisonniers.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Constantinople, 6 mai. — Nouvelles officielles du département de la guerre: La situation déplorable des alliés dans les Dardanelles est la même; les nouvelles d'Athènes concernant l'occupation de Gallipoli et Nagara sont fausses; toute la péninsule est à notre disposition pour nos opérations militaires.

Il n'y a que deux points, Suddul Bahr et Ariburan, qui sont occupés par l'ennemi sur la côte et cela grâce aux canons des flottes.

Humeur autrichienne.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 6 mai. — Dans une lettre trouvée sur un des soldats faits prisonniers à Przemysl et datée des derniers jours du siège, il écrivait à sa femme la devinette suivante: "Quelle différence y a-t-il entre Troie et Przemysl? Tu ne le sais pas. "Eh bien, voici: A Troie, les soldats étaient dans le ventre du cheval; à Przemysl, ce sont les chevaux qui sont dans le ventre des soldats."

Général prussien tué.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Copenhague, 6 mai. — On télégraphie de Berlin que dans les derniers combats en Pologne, le général prussien, Guillaume Von Dietrich, a été tué. Il était membre du Reichstag et l'un des écrivains militaires les plus appréciés en Allemagne.

Aéroplanes alliés sur Smyrne.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Athènes, 6 mai. — Trois aéroplanes alliés ont volé sur Smyrne et lancé des bombes qui ont produit des résultats. Il y a eu plusieurs tués. De notables habitants auraient voulu quitter la ville, mais, tout départ est interdit.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

UN INCENDIE PAR MALVEILLANCE A SHERVEPORT.

Elections municipales.—Service téléphonique.—Nouvelles diverses.—Mort de l'avocat Lee.

LOUISIANE.

Lac-Charles. — Un malveillant inconnu a mis le feu à la belle bâtisse de la Cour, à trois heures ce matin. Les flammes ont été aperçues par des prisonniers de la geôle qui ont donné l'alarme, et bientôt les pompiers se rendirent maîtres de la situation. Les planchers du bureau du percepteur des taxes et quelques installations ont été endommagés.

Affaires municipales.

Monroe. — M. H. D. Appat, maire, et les conseillers récemment élus sont entrés en fonctions aujourd'hui.

Kinder. — M. M. B. McMill et les membres du conseil de ville ont commencé leurs devoirs officiels ce matin.

Grand Coteau. — Ayant reçu leurs mandats, le maire E. V. Barry, le maréchal F. C. Smith, et les conseillers municipaux, MM. Jos. H. Burleigh, J. L. Guibreau et Edwin Smith, sont entrés en fonctions ce soir. Le Dr. E. S. Berry a été nommé secrétaire du conseil.

Welsh. — M. W. B. Gabbert a été élu maire, et M. R. R. Arceveaux, E. H. Bolling, A. T. Jones et J. W. Armstrong, membres du conseil de ville.

Accident grave.

Pontchatoula. — M. W. J. Sample, âgé de 60 ans, et le jeune Ward Hawkins, 10 ans, le fils de M. John F. Hawkins de la Nouvelle-Orléans, ont été très grièvement blessés aujourd'hui quand le buggy dans lequel ils se trouvaient aversé, le cheval ayant eu peur d'une auto.

Remorqueur détruit.

Houma. — Le bateau-moteur "Jennie C" faisant le service de remorqueur, et appartenant à la "Houma Cypress Company", a été détruit par un incendie ce matin. Il était évalué \$7,000.

Service de téléphones.

Plauchevilla. — Les messieurs dont les noms suivent ont été élus les officiers d'une compagnie de téléphones qui desservira un parcours de 26 milles, de Big Cane au lac Choupique: R. A. Moreau, président; Levy Nugent, vice-président; Etienne Barbé, secrétaire-trésorier; Elmore P. Bouillettes, Léon B. Grémillion, Henry Mareux, H. E. Broussard et W. Nicholson, directeurs.

MISSISSIPPI.

Election spéciale.

Pascagoula. — Une élection spéciale sera tenue le 29 mai pour soumettre au plébiscite la question d'une émission de bons se montant à \$17,000 destinés à

LETTRE D'UN PARISIEN

QUESTIONS ET REPONSES DANS LE JOURNAL OFFICIEL.

LES DÉPUTÉS VEULENT SAVOIR

ILS S'ADRESSENT AU MINISTRE DE LA GUERRE.

Demandes diverses reçoivent un accueil courtois de M. Millerand.

Le "Journal Officiel", est parfois très amusant sans en avoir l'air; ainsi de temps en temps il nous donne des specimens réussis de la psychologie parlementaire. Vous savez que parmi les moyens de contrôle, dont disposent les députés, figurent les interpellations, les questions à la Tribune; les demandes écrites. On réserve les interpellations pour les grosses affaires, les questions à la Tribune pour celles de petite importance, les explications dans les commissions pour les sujets spéciaux de finances ou de politique étrangère, généralement. Comme cela ne suffisait pas, ces messieurs ont décidé, il y a deux ou trois ans, qu'ils auraient le droit de poser des questions écrites. Ils adressent une lettre au président de la Chambre qui la remet au ministre compétent. Celui-ci répond par la même voie dans les cinq jours. La demande et la réponse sont publiées dans le "Journal Officiel". La lecture en est parfois intéressante car elle met en saillie quelles sont les préoccupations des députés.

Le dernier numéro de l'organe départemental contient quinze demandes et autant de réponses, toutes du ministre de la guerre, — un examen sommaire permet de constater que le ministre n'apporte qu'un empressement de deuxième classe, à donner les explications qui lui sont demandées; neuf fois par quinze, M. Millerand fait connaître, suivant une formule invariable "qu'un délai est nécessaire pour rassembler les éléments de la réponse à faire à la question."

Quels sont les points qui ont piqué la curiosité parlementaire? Celui-ci demande s'il ne faudrait pas mieux renvoyer dans leurs foyers les hommes du service auxiliaire qui sont dans les hôpitaux. Les médecins veulent répondre le ministre, à ce que la situation de chacun soit réglée au mieux des intérêts bien compris des individus et de l'état.

Un autre désire savoir si on ne pourrait pas renvoyer dans leurs foyers les hommes qui sont affectés à tous fours militaires et qu'on emploie à balayer les magasins.

Le ministre assure que ces corvées doivent être exécutées et on les confie aux hommes les plus âgés parmi les ouvriers boulangers ce qui permet d'occuper moins d'ouvriers plus jeunes et de les maintenir au front. Il est évident qu'il faut non-seulement faire du pain, mais encore le fabriquer proprement, et il faut bien qu'on balaye les magasins quelque annui qu'en éprouvent ceux qui sont chargés de cette peu agréable mais indispensable besogne.

Par contre, M. Joseph Denais, député de Paris, demande pour quelles causes un certain nombre d'hommes de classes 1887-1888, sont maintenus à

Suite 5me page.

Suite 5me page.